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东方影都电影创投会上大咖纵论影视投融资与电影工业化，20个优秀创投项目参加路演

　　□本报记者 刘腾

　　近两年，受疫情影响，电影行业遭受重
创。但今年春节档和刚刚过去的国庆档，《你
好，李焕英》《长津湖》等优秀影片在赢得较
好口碑的同时创下票房佳绩。这表明：电影
能否持续繁荣发展关键在于能否持续推出
更具吸引力的优质内容。
  中国电影已进入了内容为王、提质增
效、规范化发展的新阶段。在此背景下，一个
面向市场、面向产业、面向未来的电影创投
平台应运而生。
  10月15日，由青岛影视博览会组委会
和中国电影基金会联手打造的优质内容输
出平台——— 东方影都电影创投会举行。本
次创投会围绕“互融共赢：影视投融资与
电影工业化”主题，分享影视投资、创作
和制作方面的成功经验；从800余个报名
项目中脱颖而出的20强项目进行路演，
现场与资方互动。

大咖论道影视投融资与电影工业化。□记者 刘腾 摄

  项目
《野麦子》
路演现场。

坚持创意至上，提高作品质量

　　当前，我国金融和投资领
域面临新的转型，与影视文化
产业融合发展，参与到文化强
国建设中，是其选择之一。本次
东方影都电影创投会研讨交流
的主题正是“互融共赢：影视投
融资与电影工业化。”
　　北京聚合影联文化传媒有
限公司总裁讲武生是此次研讨
交流的嘉宾之一。其公司曾参
与出品、制作、销售、发行《大圣
归来》《战狼2》等数十部影片。
讲武生认为，“稳定、可持续、可
预期是影视投融资与电影工业
化的基础。其中具有三个前提：
一是规模化，从国庆档来看，中
国电影市场虽然受到疫情影
响，但仍具有一定规模；二是标
准化，要深刻理解党和国家对电
影的标准要求，在创作中把握好
尺度和内容；三是规范化，制片
成本透明、宣发成本透明、院线

透明，做到行业自律。”
　　天津北方电影集团党委副
书记、总经理李挺伟带来的观
点是：影视投融资与电影工业
化要注重提质增效。他认为，

“从市场来看，电影是大众艺
术、大众市场，有好的内容才会
有更多需求。从投资来看，要成
本可控、风险可控、收益可预
期。只有这样，投资才能成为一
种相对理性的行为。”
　　中国电影评论学会会长饶
曙光认为，“影视投融资与电影
工业化要坚持创意至上，让好
的创意在电影每个制作环节都
能得到相应的匹配，这样才能
生产出更多高质量的作品，推
动中国电影可持续繁荣发展。”
　　通过分享影视投资、创作和
制作方面的经验，行业大咖深度
探讨了电影与金融、投资领域
共赢发展的新思路和新方法。

赋能创投项目，输出优质内容

　　作为优质内容输出平台，
东方影都电影创投会的想法提
出后，立即得到中国电影基金
会和青岛影视博览会组委会的
认可与重视。如何发现优秀的
电影内容创作者和优质的电影
项目，并为之赋能，成为东方影
都电影创投会的首要任务。

　　饶曙光认为，“目前国内
能制作出受观众欢迎的商业
类型影片的编剧和导演太
少，而且大部分电影节的创投

会，都是由艺术片导演铺路，有
商业片潜力的新导演、编剧、制
片人没有太多机会。电影产业
需要新人，需要新鲜血液。”
　　饶曙光担纲本次创投会总
策划，邀请到众多重量级电影
人担任评委，为东方影都电影
创投会保驾护航。曹保平、丁
晟、路阳、方励等著名导演、编
剧、制片人纷纷加入，还有黄群
飞、刘洪涛等从事电影投资、制

作和宣发的资深电影人均给予
大力支持。同时，来自一线优秀
企业的资深电影从业者组成专
家评委全程参与，为发掘优质
创投项目建言献策。
　　在业界支持下，东方影都
电影创投会引起广泛关注，自7
月15日正式启动以来，短短26
天共征集到报名项目861个。
　　聚焦优质项目，对接专业
资本。近百家投资企业参加本
次创投会，其中聚合影联、复星
影业、恒业影业等多家知名影
视企业各设百万元大奖认领、
跟进优质项目，意向出资金额
达数千万元。
　　为帮助优质项目强化提
升，本次创投会特设“制片工
坊”环节，邀请20位知名导演、
编剧等组成导师团，为50强项
目方提供更多专业指导和建设
性意见，使之提升完善，具备与
资方对话的底气与实力。

扶持电影新人，助力实现梦想

　　在本次创投会上，《飞鸟
幻想曲》《控方证人》《野麦子》
等20个优秀创投项目进行了
路演。此外，还有10个优秀展
示项目，得到与项目方面对面
交流的机会，最终将决出5强，
在青岛影视博览会上签约。
　　在参加创投会之前，青年
导演、编剧郭奎永已经制作了
两部院线电影，也参与过一些
创投会。不过，他这次的项目

《野麦子》有许多类型化元素，
为了有更多市场化可能，郭奎
永最终决定参与本次创投会，
进入“制片工坊”谋提升。
　　在东方影都电影创投会

“制片工坊”活动中，郭奎永在
导师的辅导过程中了解到剧
本中有许多不足。比如编剧张
翼提出了“强情节”的问题，郭
奎永立刻进行构思调整。而从
导演丁晟身上，他学到了如何
与观众互动的技巧。“其实点

破了之后很简单，但是如果没
有更有经验的老师给我点出
来，我需要费些时间才能想明
白。”郭奎永说。
　　像郭奎永这样的影视新势
力不在少数，通过创投会走向
市场，是不少电影新人都在尝
试的道路。相比其他创投会，能
参与东方影都电影创投会“制
片工坊”的项目团队，大都具有
一定的成熟度和从业经验。
　　导演董越、制片人方励、编
剧赵宁宇及张翼、袁媛等均抱
着发掘电影新势力，扶持电影新
人的心态，与项目方进行深入交
流。他们认为，当前电影行业的
规范化发展为新生力量提供了
机会，关键要专注并不断完善
项目，等待合适机会脱颖而出。
　　据悉，20强项目大部分表
示愿意在青岛落户立项，包括
后 续 拍 摄 和 制 作 均 在 青 岛
完成。
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